
“我不是‘坚持帝’，我只是做
好自己的本分。”

“过去有的是能干不想干，有
的是想干不能干，现在是到了
可以选择自己又想干又能干
的阶段了。”
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陈道明穿着一身笔挺的深灰
西装出席当晚的活动。他的外形
和此前有了较大的改变，留着老
式的三七开发型，蓄起了胡子，晒
黑了皮肤，无端沧桑许多。有媒
体问他的造型是否为张艺谋新戏
而准备，他爽快承认：“在片中我
的头发还要更长，现在这个还不
够，还得继续留长。胡子大概就
是这样了。”

张艺谋新片《归来》根据严

歌苓的小说《陆犯焉识》改编，
陈道明饰演陆焉识，女主角冯
婉喻由巩俐出演。《陆犯焉识》
主要讲述陆焉识跌宕起伏的一
生，原著年代跨度很大，从上世
纪三十年代到八十年代。陈道
明透露，电影重心是陆焉识的
晚年生活，“我演的是他的尾
声。”有记者说他的造型相对于
陆焉识来说太过“有型”，陈道
明则回应：“你们看了电影就知

道，这是一个苦难片。现在看
我的头发是吹过的，吹成了文
艺老年范，将来电影里就是一
个苦难老年范。”

陈道明和张艺谋此前合作
过《一个和八个》以及《英雄》。
谈及张艺谋，他表示：“我们算
是改革开放以来的第一批演员
导演，彼此之间有一种默契。”
时隔 11 年再合作，两人除了年
岁增长，彼此际遇也发生了很

多变化。陈道明表示，此次接
这部电影的一个原因，也是因
为张艺谋给了他比较大的创作
空间,“这次和他关于人物塑造
方面的问题讨论比较多。”陈道
明还透露，在《归来》中，巩俐将
出演陆焉识的老婆。他和巩俐
早在 1988 年就在李翰祥执导
的《一代妖后》里有短暂合作。
时隔多年再合作，他盛赞“巩俐
还是很漂亮，蛮瘦的”。

“张惠妹和章子怡，你
对哪个更好？”
王力宏被刁难
《非常幸运》昨日举办首映礼

由章子怡担任制片人并主
演的爱情冒险喜剧《非常幸运》
定于 9 月 17 日上映。昨日，该
片在北京举行首映礼，章子怡、
王力宏等亮相。身为制片人的
章子怡“苏菲”上身，频频向男
主角王力宏大胆“示爱”，太敢
豁出去了！而挂着“男神”头衔
的王力宏不容易呀！

“张惠妹和章子怡，你对哪
一个更好？”一登场，王力宏就遭
到主持人刁难。之前数月他一
直在美国拍戏，多次缺席《非常
幸运》宣传活动，此前却跑去《中
国好声音》帮好友张惠妹站台。
王力宏还未应对，一旁的章子怡
却一语惊人：“力宏跟阿妹在一
起只是一个晚上，但是他跟我在
一起是无数个晚上。”随后大荧
幕播放电影里苏菲的台词“咱
俩要能生个孩子多好”时，她更
直接问对方：“这事靠谱吗？”让
王力宏快要招架不住。

在随后媒体采访环节中，
章子怡也毫不掩饰对王力宏的
称赞。两人此次还合作演绎电
影主题曲，她表示：“很多人说我
这次唱歌比以前有进步了。因
为指导老师是王力宏。其实他
上《中国好声音》是带着(电影宣
传)任务去的，他上节目其实也为
这个片子做了很多宣传。”一旁的
王力宏也补充说：“我一开口就讲

《非常幸运》的，但都被（《中国好
声音》）剪掉了。”南都供稿

中国电影表演艺术学会日
前选出新一任领导班子，葛优
以新会长身份走马上任。

《中国银幕》杂志官方微博
前天发布消息：“中国电影表演
艺术学会在青岛选出新一任领

导班子，葛优在组织的鼓励和
关怀下，触动了为大家服务的
心弦，以新会长身份走马上任，
表示要当好物业公司的总经
理。”中国电影表演艺术学会理
事会副会长由蒋雯丽、徐帆、刘

威担任，他们将协助会长葛优
管理好学会的日常工作。中国
电影表演艺术学会是经国家民
政部注册、隶属于国家广电总
局的民间社团组织，是全国电
影演员的专业性群众组织。

前晚，陈道明在北京出席某剃须前晚，陈道明在北京出席某剃须
刀品牌代言活动。他在接受媒体刀品牌代言活动。他在接受媒体
群访时首次确认自己将和巩俐搭群访时首次确认自己将和巩俐搭
档，加盟张艺谋新片《归来》。他档，加盟张艺谋新片《归来》。他
当天的长发和胡子造型就是为新当天的长发和胡子造型就是为新
片专门准备的。他还透露电影将片专门准备的。他还透露电影将
于本月底开机。由于陈道明此次于本月底开机。由于陈道明此次
代言的剃须刀品牌的理念为“坚代言的剃须刀品牌的理念为“坚
持梦想”，所以现场也被问及从艺持梦想”，所以现场也被问及从艺
多年是如何坚持并成功的，他淡多年是如何坚持并成功的，他淡
然答道：“我不是‘坚持帝’，我只然答道：“我不是‘坚持帝’，我只
是做好自己演员的本分。”是做好自己演员的本分。”

请叫他“葛会长”
葛优出任电影表演艺术学会会长

最近，有粉丝将陈道明饰演
过的历史人物汇总成一个帖子，
并称他为跨越2000年中国历史
的“最强坚持帝”。陈道明则回应
道：“我不是‘坚持帝’，我只是做
好自己的本分。作为演员，其实
对每一个角色都一样，不管是英
雄还是草民，认认真真演好每一
个角色就是我最重要的梦想。”

陈道明近几年接戏较少，他

表示，现在的接戏标准只有两
个：“第一就挑自己喜欢的，第二
要自己能演的。”“以前接戏会因
为关系、情感绑架，包括金钱诱
惑，都会少一点坚持。”他笑称，
年龄增长有时并不是一件坏事：

“过去有的是能干不想干，有的
是想干不能干，现在是到了可以
选择自己又想干又能干的阶段
了。”陈道明说，因为这种心态，

接戏的选择性就更小了，更加慎
重，尤其是接拍电视剧更是慎之
又慎。“我觉得能耐有限，这么密
集的劳动对于我来讲，分身乏
术。”至于未来还有什么梦想没
有实现，陈道明则说：“我不属于
那种给自己设门槛的人，也不预
知自己的未来——我是一个比
较随遇而安的人，我相信船到桥
头自然直。”

谈接戏标准：分身乏术，尤其对接拍电视剧慎之又慎


